

sondern begab sich zu den Seinen, um das kurze Holzschild und den Schild abzulegen und die Blaujacksen aufzufordern, sich nicht in den Kampf zu mischen. Als er sich umdrehte, entdeckte er in seinem Gegner einen großen, mindestens 16 Jahre alten Knaben, der bisher noch nicht bei den Streitigkeiten Gymnasium contra Vorstadt aufgetreten und ihm deshalb fremd war. Bei diesem Anblick pochte unserm 14 $\frac{1}{4}$ -jährigen Freunde unwillkürlich das Herz, nicht weil er sich vor den zu erwartenden Prügelein fürchtete, sondern weil er Angst hatte, in unrühmlicher Weise hier inmitten der beiden zusehenden „Seere“ zu erliegen. Allein es ließ sich ja nicht mehr ändern, also frisch drauf los. Während ein Teil der Blaujacksen laut von Hinterlist und Betrug sprach, und die Seeräuber natürlich energisch entgegneten, machte Hans kurzen Prozeß und drang in richtiger Boxerhaltung auf seinen Feind ein. Der war aber auf der Hut, wehrte die Stöße ab und schlug dafür ordentlich drein. Dornen erkannte, daß er so nicht zum Ziele gelange. Plötzlich unterließ er den großen Seeräuber, faßte ihn um die Hüfte und wollte ihn zu Boden werfen. Der aber erwischte ihn an den Schultern, beide Knaben rissen sich einige Augenblicke hin und her, dann stolperten sie und fielen so zu Boden, daß zufällig der Seeräuber unten lag. Hans glaubte damit den Zweikampf beendet und unterließ alle Vorsicht. Martin Goll benutzte dies aber und warf sich herum, brachte nun Dornen unter sich und bearbeitete dessen Kopf gehörig mit beiden Fäusten. Jetzt stürzten aber andre Blaujacksen herbei und rissen mit den Rufen: „das ist gegen die Regel — das darf nicht sein“ den Seeräuber weg. Sofort sprang Hans in die Höhe, und ehe die Blaujacksen und die ebenfalls eingreifenden Seeräuber zu einer regelrechten Prügelei übergehen konnten, stellte er sich abwehrend in die Mitte und schrie so laut er konnte: „Halt, halt! Ich will zuerst mein Recht haben!“

Allmählich schwiegen die erregten Stimmen beider Parteien, und man hörte die Anklage Dornens an. Zu einer Einigung gelangte man aber nicht, denn sowohl Dornen wie Goll erklärten sich als Sieger, und jede der beiden Parteien trat für ihren Anführer ein. Das Verlangen von Hans, einen neuen Zweikampf auszufechten, fand kein Gehör mehr, denn von beiden Seiten waren den erhitzten Worten schon Hiebe gefolgt, und bald prügelten alle lustig aufeinander los. Von einer Leitung und regelrechten Kampfweise war jetzt natürlich keine Rede mehr, sondern Hopliten,